



SUPER BOWL

Los Halcones Marinos y los Patriotas se enfrentan hoy en el Super Bowl. **DEPORTES**

Diario de Yucatán

EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR

GRUPO
megamedia

MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO | DOMINGO 8 DE FEBRERO DE 2026
yucatan.com.mx | dydigital.com.mx | | | FINAL \$20.00

100 AÑOS

GOBIERNO

Blindan tren del Istmo

Gobierno reserva datos clave tras el choque y los clasifica como seguridad nacional

Ocultan informes pese a 14 muertos y pesquisa abierta

El gobierno federal decidió blindar por cinco años la información técnica y las comunicaciones del Tren Interoceánico del Istmo, involucrado en el descarrilamiento que dejó 14 muertos en Oaxaca, al clasificarlas como de seguridad nacional, una medida que limita el escrutinio público sobre una de sus obras estratégicas.

La reserva, vigente hasta 2031, incluye modelos, manuales y fichas técnicas de los vagones, así como los reportes intercambiados con el centro de mando tras el accidente ocurrido el 28 de diciembre.

miento que dejó 14 muertos en Oaxaca, al clasificarlas como de seguridad nacional, una medida que limita el escrutinio público sobre una de sus obras estratégicas.

La reserva, vigente hasta 2031, incluye modelos, manuales y fichas técnicas de los vagones, así como los reportes intercambiados con el centro de mando tras el accidente ocurrido el 28 de diciembre.

Casos de blindaje de información

"Megaobras"

Un decreto presidencial que intentaba declarar seguridad nacional a obras como el Tren Maya o Dos Bocas, limitando la información, fue declarado inconstitucional por la Suprema Corte.



Fuente: Investigación propia

"Vídeos en incendio de migrantes"

Migración clasificó por cinco años los videos del incendio en Ciudad Juárez que causó muertes de migrantes, negando el acceso a imágenes de interés público.

Diario de Yucatán

ciembre en la comunidad de Nizanda, en el tramo Salina Cruz-Coatzacoalcos.

El Comité de Transparencia del Ferrocarril del Istmo justificó la decisión al señalar que difundir esos datos podría facilitar sabotajes, robo de piezas o actos ilícitos contra una infraestructura declarada estratégica por decreto presidencial en 2023.

La determinación contras-

ta con la versión de la Fiscalía General de la República, que atribuye el accidente a un exceso de velocidad y anuncia órdenes de aprehensión contra tres trabajadores que conducían el tren sin licencia vigente, además de un peritaje que detectó serias fallas de seguridad en la locomotora.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 9

SEGURIDAD

Balas de EE.UU. a carteles

Municiones para el ejército de ese país tiene el narco

Municiones de alto poder fabricadas para el Ejército de Estados Unidos terminan en manos del crimen organizado en México, reveló una investigación de The New York Times y el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación.

El reportaje identifica a la Planta de Municiones de Lake City, en Missouri, como el principal eslabón industrial en la producción de cartuchos calibre .50, diseñados para uso militar, pero que hoy se venden legalmente a civiles en Estados Unidos.

Documentos oficiales y registros de decomisos muestran que acuerdos entre el Ejército y contratistas privados permitieron que munición y componentes de esa planta fueran traficados hacia carteles mexicanos.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 8



Familiares y amigos de presos políticos, durante una protesta alrededor de la prisión y centro de inteligencia El Helicoide, en Caracas

EN INTERIORES



IMAGEN Coronan a los reyes

El frío no fue impedimento para que los reyes del Carnaval de Mérida fueran coronados para comenzar la fiesta de Momo.



IMAGEN Llega Momo al Libanés

Más de 200 niños lucieron coloridos trajes en el tradicional Carnaval Infantil del Club Libanés, titulado "Debajo del Mar".



IMAGEN Un viaje al Amazonas

Sofía Molina Rincón, reina del Club Campestre le dio la bienvenida al rey Momo presentando su comparsa "Ritmo del Amazonas".



Acción olímpica. Mathilde Gremaud, de Suiza, en acción durante la clasificación de slopestyle de esquí estílo libre femenil en los Juegos Olímpicos de Invierno, en Livigno, Italia, donde cayeron las primeras medallas. + MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES

ECONOMÍA

Piden que se retome el cambio de horario

Se aprovecharía más el ciclo solar y eólico, señalan

La directiva de la Canacintra Yucatán promoverá que haya otra vez un cambio de horario para aprovechar mejor los ciclos solares y eólicos, reveló Esteban Roche Rivero, su nuevo presidente.

Además se fomentará el uso de gas natural en los

procesos industriales de las empresas grandes, pequeñas, medianas y micro.

El dirigente compartió que se dará seguimiento a las gestiones para el cambio de la tarifa de energía eléctrica, a fin de que no sea tan cara para los yucatecos.

En esta nueva etapa de la cámara uno de sus desafíos es generar empleos formales que perduren, no solo que sean numerosos.

+ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"En general, los yucatecos gozamos de buena fama, de ser personas bastante tranquilas" [Imagen]

Edwin Domínguez Castillo, sacerdote

LOCAL

Motos sin seguro

La nueva directiva de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y Fianzas busca impulsar el aseguramiento de las motocicletas, revela el nuevo líder de la agrupación

DEPORTES

Duelo de titanes

El Cruz Azul salió vivo del infierno al rescatar un empate 1-1 en la casa del bicampeón Toluca. Paulinho por fin le anotó a la Máquina y Christian Ebere debutó con los cementeros.

IMAGEN

Una sinfonía habitada

En la Viena finisecular, Anton Bruckner emerge desde la sombra con su 7a. Sinfonía, obra cumbre del romanticismo tardío, interpretada por la Orquesta Sinfónica de Yucatán.

INTERNACIONAL

Golpiza a mexicano

Migrante con 8 fracturas en cráneo durante arresto. [5]



DARINIA RUIZ MORMOTO

7 503025 284880